

HANS HEISS.....	209
Gelungene Pazifizierung? Die Stadt Bozen/Bolzano im Spannungsfeld nationaler und kultureller Auseinandersetzungen 1919-1999	
Successful pacification? Bozen/Bolzano and the tensions of national and cultural disputes 1919-1999	
MAX PFISTER	243
Sprachwissenschaftliche Ergänzungen zum Beitrag von Hans Heiss	
ROLAND MARTI.....	247
Slavische Inseln im deutschen Meer – Grenzräume ohne Grenzen als Paradigmen für „Mischkultur“?	
Slavic islands in the German sea – border regions without borders as paradigms for “mixed culture”?	
ALICJA NAGÓRKO	279
Kresy – ein typisches Beispiel für die Vermischung von Kulturen?	
<i>Kresy</i> – a typical example for the mixing of cultures?	
HANS-CHRISTIAN MANER.....	297
Unierte Kirchen als Kirchen der Grenzräume und Nationsbildung	
Uniate churches acting as churches in border regions and in the nation-building process	
WALTER GÖBEL	315
Grenzziehungen/Grenzaufhebungen in Walter Scotts <i>Waverley</i>	
Drawing and erasing borderlines in Walter Scott’s <i>Waverley</i>	
GÜNTER SCHOLDT.....	329
Grenzkultur als Politikum. August Scholtis und andere	
Border culture as a political issue. August Scholtis and others	
MANFRED SCHMELING.....	349
Mischung als Konzept – Ein Aspekt kultureller Grenzüberschreitung in Kulturwissenschaft und literarischer Praxis	
Mixedness as concept. An aspect of cultural border crossing in cultural studies and in literary writing	
ALFONS BÜRGE.....	367
Die Mischung von Rechtstraditionen als Problem der Rechtsgeschichte	
The mixture of legal traditions as a problem of the history of law	
Abstracts	387
Biographische Angaben	394